

Ceuta

El campus acoge un coloquio "filosófico" sobre empleo

● Se abordó también el modelo productivo, en una nueva edición del cinefórum de CCOO

E.F. CEUTA

El Departamento de Pedagogía de la Facultad de Educación, Economía y Tecnología de la UGR y CCOO organizaron ayer una nueva edición de su cinefórum en el Salón de Grados del Campus con la proyección de un documental de Jordi Évole sobre la deriva del mercado laboral en España tras la crisis económica y un coloquio posterior en el que participaron el secretario general del sindicato, Juan Luis Aróstegui; el letra-

do y ex presidente de la Ciudad Basilio Fernández; la abogada y ex consejera Susana Román; y tres estudiantes universitarios, una de ellos como moderadora de la cita.

Dentro de una análisis casi unánime pesimista, Román fue la que puso una perspectiva más ilusionada sobre las posibilidades de encontrar fórmulas, de nuevo cuño o importadas de otros países, que sean capaces de torcer "en estabilidad y retribuciones" la tónica de creación de empleos "de mierda" que, según coincidió con todos los demás, ha presidido los estertores de la supuesta salida de lo peor de la depresión.

Aróstegui y los dos contertulios estudiantes coquetearon con el término "dictadura" para repudiar, desde un punto de vista filosófico, el despojamiento del trabajo de cualquier "connotación social", en el caso del primero, y las políticas que de forma sistemática durante los últi-



Imagen del coloquio que se desarrolló en la tarde de ayer.

mos años han "favorecido a las grandes empresas y desprotegido al trabajador".

"Lo primero que hay que hacer es la revolución", apuntó Aróstegui, partidario de tener siempre una utopía que perseguir aún sabiendo que jamás se va a alcanzar, tesis en la que no encontró oposición. Frente a los ataques a los políticos, el también diputado autonómico advirtió a los presentes de que la ciudadanía no puede creerse pura "cuando acepta sin más que una persona vaya a la cárcel por cantar, que tengamos un rey como hace 600 años y la Jefatura del Estado se transmita follando o que maten a quince migrantes a escasos metros de noso-

tros y casi nadie se queje más que en Facebook".

Desde los estudiantes se hizo hincapié en que nuestra democracia está "podrida", en que nació como un "bebé muerto" cuando convive con un sistema que "juega con nuestras vidas y con nuestro futuro" y hubo coincidencias puntuales en posiciones como la del "desconocimiento" sobre qué hacer o qué políticas adoptar en plena "revolución" de la globalización y las Nuevas Tecnologías, mientras dentro de nada los automóviles no necesitarán conductor y cuando la mano de obra "masiva e intensiva" a la que hace décadas se dio o conquistó ciertos derechos sociales hoy ya no es nece-

saria y, por lo tanto, la cúspide del poder le retira esos avances en Educación, Sanidad...

"Necesitamos un cambio de modelo, eso está claro, pero yo no veo el futuro tan negro, sobre todo cuando tenemos a la generación mejor preparada de nuestra historia, que sois vosotros", opinó Román, más optimista que un Basilio Fernández que se mostró comprensivo con los jóvenes que no quieren traer hijos "a un país y a un mundo que, según está, no quiero ni para mí ni para mis hijos ni para nadie". "No podemos ir a ningún lado mientras a un 20% le vaya muy bien a costa de que al otro 80%, incluidos los profesionales como yo, nos va cada vez peor", alertó.

EN BREVE

Familias Numerosas pide una regulación para las monoparentales

SOCIEDAD. La Federación Española de Familias Numerosas (FEFN) pide al Gobierno una regulación propia para proteger a las familias monoparentales, que recoja una serie de beneficios que den respuesta a sus necesidades reales. La FEFN responde así al anuncio hecho por el secretario de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, Mario Garcés, que el lunes anunció que el Gobierno tiene ya redactado un proyecto de ley que reconocerá la condición de familia numerosa a las monoparentales con dos hijos.

Cultura organiza una excursión guiada al yacimiento de Benzú

CULTURA. La Consejería de Educación y Cultura, en colaboración con la Universidad de Cádiz, ha organizado para hoy la excursión guiada al yacimiento prehistórico de Benzú que fue aplazada el pasado 3 de marzo por motivos meteorológicos. Esta visita, en la que estará el consejero del área, Javier Celaya, estaba incluida en ciclo de conferencias sobre el Abrigo y Cueva de Benzú, que llevó por título La explotación de recursos marinos en la Prehistoria y antigüedad de Ceuta y que se desarrolló a final de febrero.



El equipo que ha participado en esta intervención al completo.

Nueva técnica quirúrgica con éxito en el Hospital

SANIDAD. El Hospital Universitario ha incorporado una nueva Técnica de Modelo Virtual y Físico de Cirugía Hepática para el diseño de intervenciones quirúrgicas. El objetivo principal de este procedimiento es el diseño y desarrollo de un nuevo sistema de navegación quirúrgico que ayude al cirujano durante la intervención, dotándole de información adicional mediante realidad aumentada, mejorando su orientación, la precisión, así como la seguridad del paciente. El jefe de Sección de Cirugía Oral y Aparato

Digestivo del HUCE, José Manuel Fernández Fernández, llevó a cabo la extirpación del 15% del volumen hepático de una paciente con metástasis en el hígado por cáncer de recto. Es la primera vez que en el Hospital Universitario se utiliza este sistema en este tipo de cirugía.

Con esta técnica, a través de un aspirador ultrasónico y la imagen virtual del hígado en 3D se corta el hígado tratando de preservar el máximo de su volumen y conociendo además la relación con los vasos sanguíneos, algo primordial en este tipo de cirugía donde el principal problema es el

sangrado. Según Fernández, "con esta técnica virtual, la cirugía se plantea con más seguridad ya que el especialista puede ver dónde están localizados los vasos sanguíneos además de asegurarse de que quede suficiente volumen de hígado para que pueda funcionar normalmente, paliando asimismo los problemas que pueden surgir de coagulación y toxicificación. Fernández además destaca la incorporación a esta cirugía de un coagulador por radiofrecuencia con la que el cirujano hace una hemostasia para controlar la hemorragia en el acto quirúrgico".

La Ciudad pide la Medalla de Plata para Serrán y Barceló

SOCIEDAD. El Boletín Oficial de la Ciudad de Ceuta (BOCCE) publica el inicio del período de información pública para recibir adhesiones ciudadanas a los expedientes de concesión de Medallas de la Ciudad, en su categoría de plata a Pedro Serrán Pagán y a José Luis Gómez Barceló. De acuerdo con el Reglamento para la Concesión de Distinciones Honoríficas, la Medalla de la Ciudad de Ceuta se concederá previa instrucción de expediente que podrá iniciarse a propuesta del presidente, entre otros.

La Policía Local da de baja a 72 personas en el Padrón

SEGURIDAD. La Jefatura de la Policía Local ha informado de que en la última semana se ha dado de baja a 72 personas, tras la realización de 254 inspecciones en el Padrón. Además en ese mismo periodo se procedió a denunciar a 73 ciudadanos por consumo o tenencia de drogas y a dos por ejercer de taxistas piratas. Se destaca la denuncia a 20 personas por infracción a la ordenanza municipal de la limpieza, entre ellos 6 por sacar la basura a deshora.